

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 10 de Enero de 1921

Nº 387

Cuantioso robo en el correo de la Habana

CUANTIOSO ROBO
EN EL CORREO DE LA HABANA

NUEVA YORK. — Sacos de correspondencia registrada que contenían cien mil dólares en dinero efectivo que Speyer and Co., corredores de Nueva York, habían consiguado para una casa comercial de La Habana, fueron robados en las oficinas de correo de la capital de Cuba hace varias semanas, sin que el hecho llegara a saberse sino, varios días después del hecho. En conexión con este hecho se han efectuado numerosos arrestos en la Habana.

LA IGLESIA CATOLICA NUNCA
MITIGARA EL CELIBATO
SACERDOTAL

ROMA. — Ante el Consistorio Secreto reunido el 16 de diciembre, el Papa denunció de nuevo la asociación sistémica denominada "Jeonota", que han formado los clérigos checoslovacos. Su Santidad dijo que la Iglesia Católica Romana no abolirá ni mitigará jamás la ley que impone el celibato a los sacerdotes, ni introducirá jamás en su seno disciplina de formas democráticas, como las que piden los sacerdotes rebeldes de Checoslavia.

LA GALLI CURCI VA A CASARSE DE
NUEVO

CHICAGO. — Amelia Calli Curci, la famosa cantante de la Opera, ha anunciado su próximo matrimonio con Homero Samuels, pianista que la acompaña, y a quien su primer esposo, el marqués Luigi Surci, trató de enredar en el juicio de divorcio que le siguió Amelia el año pasado.

El Duque de Aosta quiso salvar al Poeta

No pueden ir al cielo las bailarinas

Servicio informativo extraordinario

Al ser interrogada la diva, dijo riendo: "Si me caso con Samuels; no sé todavía en qué fecha, pero será muy pronto y por eso me siento muy feliz".

NO PUEDEN IR AL CIELO LAS
BAILARINAS

LONDRES. — La racha de moralidad extrema azota también este país. En un sermón ha dicho el reverendo B. B. Bouchier en una iglesia de Londres, denunciando lo que llamó la propagación de la frivolidad. "No soy — dijo — un "agua la fiesta", pero un pueblo ligero y liviano no puede llevar la carga del Imperio Británico. La frivolidad nacional sólo puede tener como resultado la catástrofe nacional". El reverendo declara que las muchachas que se cantonean en el baile están expuestas a ver cerradas las puertas del cielo.

EL DUQUE DE AOSTA QUIERE
SALVAR AL POETA

ROMA. — Se dice en esta ciudad que el Duque de Aosta, primo del Rey Víctor Manuel, se encuentra en camino de Fiume con la idea de acercarse al Poeta Regente Gabriel D' Annunzio, y pedirle en nombre de la amistad leal que se profesan que ceda en su actitud y se preste a aceptar el Tratado de Rapallo. Se cree que el Duque lleva po-

deres del Gobierno de Italia para terminar con el rebelde bardo un acuerdo honroso. En estos tiempos se ha dicho frecuentemente que el poeta del FUEGO lleva en su interior el plan de derrocar al Rey Víctor Manuel para que ascienda al trono el Duque.

EL INGLÉS REHUSA UN HONOR DEL
REY HELENO

ATENAS. — El Rey Constantino llamó ayer al Almirante Inglés Kelly, jefe de la Misión Naval Británica para otorgarle el cordón del Salvador. El marino inglés rehusó el honor alegando que no tenía permiso de su Gobierno y agrega que lamenta mucho verse precisado a tomar esa actitud en estos momentos. El Monarca se dirigió a la Misión Francesa, pero fué disuadido pronto

INTERESES DELICADOS

El Alcalde lo. don Enrique Brenes Castro se constituyó en Coronado, comisionado por el Juez 2o. Civil para practicar una entrega de bienes, pertenecientes a la mutual de don Emiliano Mora, diligencia encomendada a dicho funcionario, a fin de llevarla a cabo con toda delicadeza, en virtud de haber en el asunto intereses encontrados.

LA SANTISIMA TRINIDAD

Las autoridades de la República tienen ordenado la captura de un individuo, que recibió en la pila bautismal, tres nombres Herminio Herrero, Albino Arroyo y Herminio Montero, según se desprende por la documentación que porta.

Esta forma trinitaria, parece un pájaro de cuenta, en el ambiente social que habita, y sus principales hazañas son el delito de abigeato en cantidad mayor, al extremo de hacerse ya notar su influencia en algunos lugares del país, que temen su llegada.

Toda la policía del país tiene aviso y el pájaro pronto caerá en poder de nuestras autoridades.

ASUNTOS DE LA IMPRENTA
NACIONAL

Corre el rumor entre los agremiados gráficos de esta ciudad, que el joven José Manuel Solano ha sido despedido del taller de la Imprenta Nacional, por cuanto preceptó un proyecto en una de las últimas asambleas de los obreros del Libro; tendiente a reformar un acuerdo del Ejecutivo en arreglo de la administración de aquel taller.

Qué habrá de cierto?

SOBRE EL PREMIO GORDO

Esta es la hora que todavía sérviviente alguno se haya presentado a las oficinas correspondientes en busca de los 40.000 colones del premio mayor.

El agraciado debe ser alguien lleno de deudas, y teme le caigan los acreedores como enjambre de abejas, o un gran capitalista que ha tenido el razgo caritativo de donarlo a la Junta, sin darse a conocer como filántropo.

El anuncio de "La Prensa" se lee en
toda la República

por el delegado de aquella República. No aceptan las naciones aliadas ninguna demostración de amistad de parte del Rey viciatore. Esto produjo una crisis ministerial en el gobierno heleno.

EL PATRIARCA DE GRECIA PIDE
LA ABDICACION DE CONSTANTINO

CONSTANTINOPLA. — El Patriarca griego que se encuentra aquí, envió un mensaje verbal al Alto Comisionado Griego para que lo trasmita al gobierno de Atenas, relativo a su reciente petición de abdicación de Constantino. El Patriarca declara haber dado ese paso en pro de los sagrados intereses de Grecia que, según dicen, corren peligro a causa de los cambios recientes en el gobierno. Dice teme que Grecia se vea defraudada en los frutos de la victoria, por haber dado el trono griego a los enemigos de los aliados.

EL CONSUL DE MEXICO
EN NEW YORK, PREVISOR

MEXICO. — Dicen de la ciudad de New York que la situación es allí muy alarmante por la deficiencia de la policía para resguardar a los vecinos de los asaltos de ladrones y bandidos de pueblo.

Uno de los habitantes de New York que tiene que buscar protección personal es el Cónsul de México en aquella urbe

A pesar del ferrocarril al Guanacaste habrá servicio de cabotaje en el golfo

Conversando con personas entendidas en la materia, nos han manifestado, refiriéndose al contrato de construcción del ferrocarril al Guanacaste, que esto no matará el negocio de la navegación por el Golfo de Nicoya. Este siempre se continuará haciendo, pues hay que tener en cuenta que al puerto de Humo tiene que haber siempre el servicio de cabotaje, por las necesidades del comercio de muchos pueblos que quedarán muy distantes a la vía férrea, y por consiguiente, el transporte de mercaderías por ferrocarril

le resultaría mucho más caro que hacerlo por el Golfo.

Por otro lado, a pesar de haber ferrocarril, no desaparecerá ese servicio por mar debido a que se establecerá la competencia, cosa que será más fácil sostenerla por una empresa de navegación que por la empresa del ferrocarril.

Así, pues, no ven ellos el miedo que haya por la construcción de tal ferrocarril sobre ese punto, que algunos tratan de hacer relucir.

SE AMPLIA LA CONVOCATORIA AL
CONGRESO

Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, decreta:

Ampliase la convocatoria hecha al Congreso Constitucional por decreto No. 10 de 28 de octubre del año próximo pasado, para celebrar las presentes sesiones extraordinarias, a fin de que conozca del proyecto de ley que aprueba y ratifica el ingreso de la República a la Sociedad de las Naciones, pedido por nuestro Representante diplomático en Europa por instrucciones del Poder Ejecutivo y acordado por la Asamblea de dicha Sociedad en Ginebra, el 16 de diciembre último.

Dado en la Casa Presidencial, en San José, a los ocho días del mes de enero de mil novecientos veintiuno.

JULIO ACOSTA

DAR DE COMER AL HAMBRIENTO

Un antiguo repartidor de pan de la casa Pochet acostumbraba dejar a los diferentes clientes en las primeras horas de la madrugada, un saquito con el pan que a diario consumían. Siempre lo dejaba en un rincón de la puerta de entrada, por la consideración de no molestar a la servidumbre a tales horas.

Alguien que veía el pan a treinta leguas de la dentadura, dió por casualidad con el hallazgo y no pudiendo resistir el estómago, decidió hacer su recorrido detrás del panadero y evitar trabajo a la familia llevándose el saco.

Como la falta fué puesta en conocimiento de la casa, se pusieron a observación y una de estas mañanas cogieron in fraganti al infeliz hambriento, que manifestó la necesidad en que se hallaba, sin comer y sin albergue.

Quedan con esta lección advertidos los repartidores de pan a domicilio.

Miles de trabajadores son despedidos de sus trabajos en la región atlántica

Otra grave noticia: La United está dejando sin trabajo a gran número de jornaleros que se ganaban la vida en las cortas de banano, acarreo, etc.

Según informes que a última hora hemos podido obtener, los peones que han sido despedidos de toda la zona bananera, comenzando desde la vía férrea a Limón hasta Sixaola alcanzan a varios miles.

Como se comprenderá la situación en esos lugares es muy crítica. Y si todos esos hombres no consiguen trabajo por allá tendrán que ir buscando el interior para ganarse la vida.

La causa de ello se debe a la baja del precio del banano, descenso ése que debe ser considerable, pues no de otra manera se explica el que la United tome medidas tan terminantes.

También se cree que, a más de haber despedido a tanto peón, la Compañía va a reducir los jornales, que dicho sea de paso, era magníficos.

La situación para esos trabajadores no puede ser más desconsoladora, y mucho más para los que han sido traídos para tomar parte en las arduas faenas agrícolas de esa empresa.

BUEN SERVICIO DE UN POLICIAL

Un policial que prestaba servicio una de estas noches en la Casa Presidencial hizo una buena captura, como a las ocho. Observó que dos individuos se habían introducido a la casa del doctor Béeche, y sin aspaviento alguno se dirigió a dicha residencia, logrando sorprender a los dos visitantes nocturnos en las habitaciones interiores.

De allí fueron llevadas a la prevención. Uno de ellos se había subido sobre los hombros del compañero para escalar la ventana inmediata. Luego ayudó al de abajo para que trepara y se disponían a pasar revista a todos los objetos para ver que les convenía llevarse, cuando les importunó el gendarme no guardándoles más atención que el llevárselos al instante.

LA CUESTION PETROLERA
EN PANAMA

También en Panamá, los asuntos petroleros están constituyendo el plato del día. Y para colmo de males, la figura principal en el asunto lo es Lincoln G. Valentine, quien, como aquí, fué a la vecina del Sur, para pedir concesiones petroleras y venderlas a compañías. Lo que demuestra con esto es que se ha dedicado a explotar el negocio de concesiones, para hacerse de dineros.

Las concesiones otorgadas por el Gobierno de Panamá fueron traspasadas por Valentine a la "Sinclair Panamá Oil Corporation", pero según se desprende de una serie de documentaciones publicadas en folleto, todas esas concesiones están caducas por infinidad de circunstancias que en el referido folleto se anotan.

EDITORIAL

¿Se trata de una burla tremenda?

A propósito de maliciosas preguntas que por distintos medios se nos han hecho referentes a la Conferencia Centroamericana de Plenipotenciarios, hemos tratado de inquirir algunos datos para comunicarlos a nuestros lectores.

Se recordará que fué formulado el Pacto de Unión estando presentes los diez Delegados. Súpose que, allá por el 16 de Diciembre último, iba a ser firmado por todos. Después tuvimos noticia de que en el momento previo a la firma, un miembro de la Delegación de Nicaragua pidió que se intercalara un artículo redactado en tal forma, que jamás lo aceptarían los representantes de los otros cuatro Estados.

A partir de entonces, los Delegados de estos cuatro Estados fueron presentando, una en pos de otra, hasta seis fórmulas distintas, en el deseo de conciliar decorosamente la pretensión del Delegado nicaragüense. Pero resultó que ninguna fué de su agrado y manifestó que iría a Managua a pedir instrucciones definitivas. Ese Delegado era nada menos que el Secretario de la Conferencia. Sus colegas confiaron en esas palabras y creyeron pertinente el viaje. A continuación asumió la Secretaría el Delegado por El Salvador Dr. Reyes Arrieta Rossi. Partió el Delegado de Nicaragua y dijo a todos que volvería pronto. Y según sabemos, durante el viaje y ya en Managua, ha estado telegrafando que vendría, que pronto saldría de allá, que todo sería arreglado, que abundaba en buenos deseos, y saludos por aquí y saludos por allá... hasta el 31 de Diciembre.

Hacia el primero de Enero la Conferencia—según sabemos—parece que, terminado el Pacto, decidió hacer nuevas gestiones, fraternalmente, deseosa de llegar a un fin noble y ultimar la gran obra que espera el pueblo centroamericano. Y se dirigió al Gobierno de Nicaragua proponiendo nuevas fórmulas conciliadoras en beneficio de su comprometida situación. La última fórmula—la décima creemos—está redactada en los términos hasta donde decorosa y humanamente es posible llegar, dada la situación en que está colocado aquel Gobierno. Es una fórmula que demuestra, podemos decir, la abnegación de cuatro pueblos que no desean dejar excluido al hermano infortunado. La respuesta debe ser SI, entrando todos los países, y NO, quedando excluido el "inválido internacional".

¿Y cuál ha sido el resultado?

El Gobierno de nuestra hermana de los lagos convocó su Gabinete para deliberar; en seguida tuvo una junta de notables... sin resultado efectivo. En un despacho telegráfico anunciaban de Managua, primeramente, que la respuesta final vendría en cuanto el Presidente terminase de recibir los festejos de inauguración; después que en cuanto regresase a la capital porque diz que estaba ausente. Otro día se notificó que ya venía la resolución; pero más tarde manifestó el Gobierno nicaragüense que el telegrama venía con errores y que lo iban a rectificar.

¡Y los honorables Representantes de cuatro naciones se han visto obligados a estar, día tras día, y sólo obediendo a su anhelo de concordia, esperando la voz de aquel Gobierno, voz que tal vez no llegará jamás, porque no quiere, porque no ha pensado en la trascendencia del asunto, o sigue mirando únicamente la conveniencia y el indecoroso medro de un grupo de politiqueros.

La espera ya es irritante. Aquí mismo todo el mundo se pregunta: ¿Y la Conferencia?

De Guatemala, de El Salvador, de Honduras llegan rumores de desesperante ansiedad, de una molestia dolorosa, por esa demora incalificable.

El proceder seguido en Managua es una burla tremenda. Es un desprecio a cuatro naciones. Es falta de respeto y consideración al grupo de Plenipotenciarios de la Conferencia. Ya esto pasa los límites de la seriedad y de la buena fé, para entrar al campo obscuro y tenebroso del ridículo, del engaño y de la falsedad.

Según sabemos, dentro de dos o tres días la Conferencia clausurará sus importantes labores dando suscrito por cuatro Estados, menos Nicaragua, el Convenio que establece la Federación de Centroamérica, en una forma que de seguro satisface las aspiraciones generales modernas de los pueblos.

Y es lo justo y razonable.

No más espera, no más vacilaciones.

Basta ya de burlas y desprecios como los anotados.

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros

Para Cartago saldrá en breve la señorita Elena Araya Solís.

De Cartago vino doña María de Marín.

—Procedente de Siquirres estuvo en esta capital don Paulino Valdelomar.

—Las señoritas Carolina y María Margueirat, han regresado nuevamente al país, después de un largo viaje por el exterior.

—De Puntarenas vino don Macedonio Esquivel.

—Regresó a Puntarenas el conocido comerciante de aquella plaza don Teodoro Roiz.

—La estimable señorita Ester Silva, salió en vías de paseo para la ciudad de Heredia.

—Don Juan Matamoros regresó al país.

—De Cartago vino doña Amelia Troyo de Quirós.

—Se encuentra en ésta, procedente de Naranjo, don Víctor Julio Arias.

Veraneo

—Para Limón, a pasar una temporada veraneo, salieron doña Josefa v. de Canalías y la señorita Lidia Vargas Canalías.

Don Maximiliano Soto, señora y niños, salieron para su finca en Tres Ríos.

—Don Agustín Guido y señora salieron para el Guanacaste, en donde pasarán una temporada en una finca de su propiedad.

—Para Coronado don Rafael Alvarado Carrillo y familia.

—Para Cartago don Alfredo Jiménez y familia.

—En San Isidro de Coronado veranean don Cipriano Herrero y familia.

—Para Cartago saldrán el doctor Fischel, señora y familia.

—En Escasú veranea la familia de don Alberto Chaverri.

—En Barba pasará su temporada de veraneo la señorita Anita Cañas.

—Doña Rosía Cañas de Young y fa-

INVITACION

Galantemente invitados por el Lic. don Octavio Saborío Soto pasamos a conocer su nueva y bien acondicionada botica, la cual está instalada con tan buen gusto y en tan buen lugar que no deja nada que desear. Está montada a la última y su presentación es tan buena como cualquiera de las farmacias europeas o norteamericanas.

Al frente de dicha botica se encuentra el competente farmacéutico don José J. Alpizar, lo que encierra una garantía para el público, pues dicho señor es ventajosamente conocido por sus amplios conocimientos en el ramo.

Reiteramos nuestras felicitaciones muy cordiales al amigo Saborío Soto.

OIGA!!

Pomada CURA-CALLOS del Dr. ROBERT (Rey de los Callicidas). Es el mejor callicida del mundo. De venta en las Boticas, Farmacias y Droguerías.

ESTAFIA O FALSIFICACION

Dos señoritas maestras de la provincia de Cartago son las perjudicadas.

No se sabe de qué manera, pero lo cierto es que se las privó de un giro a cada una, correspondientes a los sueldos de diciembre anterior.

Los documentos aparecen bien retirados de la Gobernación de Carago, lo cual ha sorprendido más a las perjudicadas.

Parece que en este turbio negocio está de por medio un telegrafista, que ocupa casualmente puesto de suma confianza.

EL REO

Está pensativo el condenado a muerte. Lo han pelado al rape, lo han razurado. Tiene las manos atadas a la espalda. Su mirada es la de un moribundo. Un sudor frío corre por su rostro de marfil.

Es un hombre alto, delgado, de ojos color verde cicuta. A veces, inconscientemente, ronríe, y su sonrisa es una mueca espantosa. El reo parece interrogar al sepulcro, a la noche, al caos. ¿Por qué le van a guillotinar? Porque se le acusa de un crimen. ¿De cuál? De haber cosido a puñaladas a un sacerdote que violó su hija.

¿Se ha comprobado el crimen? No; pero hay sospechas.

¿Y si resulta inocente? ¡Horror!

¿Y si es culpable? ¡Fatalidad!

De cualquier manera se escupe al rostro de Dios.

¿Y quiénes arrojan esos salivazos?

Tres miserables: El verdugo que es un idiota, el juez seco de sesos que juzga en nombre de una ley execrable y el cura mentecato que al confesar al reo para prepararle a bien morir aprueba en nombre del Omnipotente, que es todo amor, un crimen terrible.

Carlos Jinesta

MURIO A LOS 107 AÑOS

Acaba de fallecer a la corta edad de 107 años en Desamparados de Puriscal la señora doña Antonia Ureña Valverde viuda de don Pedro Jiménez Mora.

milia saldrán para el Monte de Barba.

—Para Las Pavas la señorita Margarita Escalante.

—En Limón se encuentra la señorita Fe Castro.

Enfermos

Continúa bastante enfermo el Lic. don Octavio Quesada Vargas.

—Ha restablecido del todo don Hernán Fernández Güell.

—La niña Julieta Saborío continúa delicada de salud.

Comida

Con motivo de su próximo matrimonio, varios amigos obsequiaron con una comida al profesor don Luis Dobles Segreda, Director del Instituto de Alajuela.

Durante el acto reinó la más completa cordialidad.

Aerogramas

(Recibidos esta mañana y correspondientes al día 3 de enero)

BUENOS AIRES. — Llegó el Secretario de Estado Colby. Se le dispensó una entusiasta bienvenida. Fué escoltado en el puerto por el barco en que viajaba una lujosa comisión de recibo, enviada por la colonia norteamericana en Argentina.

SAN ANTONIO, Texas. — Se espera el día 7 la delegación de prominentes jefes obreros de Estados Unidos, en viaje a México, donde se celebrará el Segundo Congreso Panamericano Obrero. El Presidente de la Confederación Obrera norteamericana, Mr. Gamper, abrirá las sesiones.

MAINE. — Cuatro de los cinco sospechosos complicados en el robo de 72 mil dólares fueron capturados en Norfolk, cuando habían cambiado 18.000 dólares.

SAN DIEGO. — Una nueva nave aérea con su piloto y cinco pasajeros voló de San Diego a la Bahía Magdalena, Baja California, en nueve horas 15 minutos, siendo la distancia de 702 millas.

ZAPATERIA ITALIANA

CARMELO CALVOSA

Cuesta de Moras

Nuestros Calzados son los mejores y por eso son los más elegantes

Los más cómodos, los más baratos y los de mayor duración

VENDO! VENDO! VENDO!

Dos automóviles baratos — Un coche con dos troncos
Un carretón para viajes al campo y varias volantas
ERNESTO ORTIZ, Corredor Jurado, Comisionista.
Apartado No. 374 — Telégrafo ERTIZ — Teléfono No. 250
Oficina: Calle Tercera Norte

Rogelio Mora Fernández

Abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

El suceso de ayer en La Sabana

Por la mala calidad de la gasolina falló el motor del aeroplano

El match

Como de antemano se había anunciado, ayer en la mañana se verificó el gran match de foot-ball en la Sabana, dedicado a los aviadores italianos señores Villa y Venditti.

La partida estuvo muy interesante y numeroso público se aglomeró al rededor de la pista.

La Banda Militar amenizó el acto y estuvieron allí presentes los dos aviadores y la señora esposa de Venditti.

Resultaron victoriosos los azules, quienes hicieron cuatro goals, contra dos de parte de los blancos.

Los vuelos

Terminado el match, el público esperó para presenciar los vuelos que habían anunciado y que los aviadores ejecutarían en honor al Club La Libertad.

El entusiasmo, a pesar de que ya se han presenciado muchos vuelos, era grande, y desde un principio se decía que el estimable doctor don José Corvetti acompañaba en un vuelo al aviador Villa.

En peligro inminente

El aparato grande piloteado por Villa, fué sacado a la zona de aviación. Momentos después vimos al doctor Corvetti tomar un asiento en el mismo.

La hélice comenzó a funcionar y el aeroplano se fué elevando poco a poco, sin que se notara nada de anormal.

Pero de un momento a otro, al encontrarse ya a cierta altura, el motor principia a fallar.

Esto dió a comprender al aviador que el peligro era inminente, y sin perder un instante su serenidad, hizo un viraje pasando por sobre la casa de don José Zeledón, tan bajo que parecía iba a rozar el techo.

Pero era otro el peligro

El aviador señor Villa, miraba otro peligro: el que iba a chocar contra un

corpulento árbol que se levanta frente a la casa referida.

Por suerte el motor volvió a funcionar y pudo elevar un poco el aparato para pasar por sobre el árbol y buscar la pista de aterrizaje.

Sin embargo, no lo pudo hacer, pues continuó fallando el motor.

Mal aterrizaje

No funcionándole el motor, se vió obligado el piloto a aterrizar por ese lado de la Sabana, donde el suelo está lleno de prominencias y depresiones, que se han ido formando a causa del continuo pasar de carretas, caballos y demás vehículos.

Decendió el aparato y cuando ya iba a tocar el suelo, el motor funcionó nuevamente, dando con ello un impulso poderoso. El choque se produjo fué terrible. Las ruedas se hicieron añicos y tras las ruedas todo el aparato. Este quedó totalmente perdido. A lo sumo podrá quedar bueno el motor.

El aviador y el doctor Corvetti

El público creyó en los primeros momentos que el aviador y su acompañante el doctor Corvetti había encontrado la muerte allí.

No fué así dichosamente: ambos salieron ilesos de tan terrible trance. El doctor recibió una lesión en la cara que no es de gravedad, y el señor Villa recibió un golpe en un brazo y la dislocación de un dedo de la mano derecha.

Hablando con el señor Villa

Nosotros hablamos en la noche con el aviador señor Villa. Nos explicó el motivo por el cual el motor fallaba: se debió a la gasolina. Dice el aviador que la gasolina que se vende aquí es pésima; ellos no han podido proveerse de mejor y por eso ya el público vió los resultados que ha dado. A ello se debe, únicamente, el terrible percance de ayer, que en poco estuvo de acarrear más graves consecuencias.

Se suicido una joven

En Palmares puso fin a sus días la señorita Aurea Vásquez Araya, por medio de intoxicamiento según testimonio del Médico del Pueblo.

La joven apuró una solución de agua de sublimado en gran cantidad, pues no de otra manera se explica que haya tenido una muerte tan rápida.

Se desconocen los móviles que impul-

saron a tomar tan terrible resolución a esa joven, que estaba en la edad más florida, los veinte años, y contaba con salud y belleza.

Se cree que haya sido a consecuencia de alguna decepción amorosa, pero el cosa es que ella nada dijo antes de morir ni dió señales de alteración nerviosa, ni ninguna otra circunstancia que demostrara algo anormal.

Pereció quemada una niña

Nos informan del Zapote que por descuido de su familiares pereció, víctima de las llamas una niña de tres años de edad, llamada Ellis Cantillano.

Esta tomó en sus manitas una lámpara de canfín que estaba colocada sobre una mesa. En ese momento cayó la niña y el canfín se esparció por sobre su cuerpecito, que en un decir amén fué envuelto por las llamas.

A los gritos que daba la víctima acudieron sus padres y algunos vecinos,

pero ya era tarde, pues se encontraba agonizando.

Ya puede imaginarse el lector el cuadro horrorosa que allí se presentó ante la vista de los curiosos: su cuerpo era una masa informe achicharrada.

Hoy sus padres lloran la desgracia que cubre de dolor su triste hogar y manifiestan su enorme pena por haber sido culpables indirectos de tamaña desgracia.

Accidente en el Atlántico

Esta mañana a las ocho, viniendo el tren de pasajeros de Alajuela, la cuadrilla que hace los trabajos de reparación en la línea entró San Juan y San José, dispuso agregar al último carro de pasajeros, un carrito de manos para transportarse a la capital.

Un kilómetro antes de llegar a la estación, por descuido involuntario, se desprendió la cuerda que sostenía el carrito, y por el impulso recibido por la

marcha precipitada del tren, perdió el equilibrio uno de los peones, llamado Juan Antonio Rojas, cayendo debajo de las ruedas del carrito, produciéndose la fractura de un brazo, y otras heridas de alguna gravedad en la lengua y pecho.

Inmediatamente, acompañado por sus amigos de labores fué conducido al Hospital en la ambulancia, donde se le practicaron las primeras curas.

El herido falleció dos horas después de haber ingresado en el hospital.

D' ANUNZIO SE RINDIO AL GENERAL CAVIGLIA

TRIESTE, diciembre 30. — D'Anunzio se rindió, después de un recio combate de más de dos días.

A fin de negociar con el General Caviglia traspasó toda su autoridad al Consejo Comunal de Fiume, según lo comunican de Abbazia.

FIUME, diciembre 30. — Hoy arregló Caviglia con Ricardo Gigante, Alcalde de Fiume, y el capitán Venturi, defensor de Fiume, las condiciones de paz; según parece, han hecho caso omiso del poeta.

BODA DOBLES-SANCHEZ

El 15 del corriente, a las ocho de la noche, se verificará en la ermita de San Francisco de Heredia la boda del caballero don Luis Dobles Segreda, con la señorita Trina Sánchez Cortés.

Con respecto a este acontecimiento social hemos sido atentamente participados e invitados por doña Rosario v. de Dobles y por don Julio Sánchez L. y señora, padres de los prometidos.

Para los invitados de esta capital habrá un tren esa noche.

Agradecemos la fineza que se nos dispensó y adelantamos nuestros parabienes a los futuros esposos.

GRAN FERIA EN SAN RAMON

Durante los días 15, 16, 17, 18 y 19 de este mes habrá una gran feria en la ciudad de San Ramón, a beneficio de la Iglesia Parroquial de esa localidad.

Tomarán parte todos los distritos del cantón, para lo cual se han nombrado las respectivas comisiones.

Durante esos días, además de la venta de objetos habrá juegos deportivos, conciertos musicales, carnaval, juegos pirotécnicos y la mar de diversiones.

ALGO MUY GRAVE QUE MERECE UN CASTIGO RIGUROSO

Hasta nosotros ha llegado la noticia de cierto hecho cometido entre un policial y un dueño de una cafetería en esta ciudad.

La acción por sí sola revela una bestialidad sin límites de esos dos sujetos, prueba evidente de una abyecta degeneración.

Esos seres, más sucios que el fango del vicio, deben ser alejados por completo de toda sociedad, porque únicamente sirven para propagar su contagio bestial.

Esperamos, pues, que las autoridades encargadas de darles el merecido castigo lo hagan con la severidad del caso.

Notas y noticias

Mordido por un can

El niño Juan Bautista Vargas fué atropellado por un enorme perro, propiedad del señor Roquet. El animal es una fiera y posee el genial instinto de acometer solamente a las menores de edad.

A los gritos del infante acudió presurosa la señora Laura Sánchez, madre de la víctima, quien puso parte de lo sucedido a la autoridad respectiva.

Sustracción de documentos

Un ratero ingenioso se presentó en la casa del señor don Rafael Alvarado, pidiendo a la servidumbre un vestido que tenía que limpiar en una tintorería por encargo del dueño.

La doméstica entregó la prenda sin sospechar la celada. Al regresar el señor Alvarado y darle cuenta de lo ocurrido, puso el grito en el cielo, pues en el saco portaba documentos de valor, cuentas a cobrar de casas bancarias y otros papeles de importancia.

La investigación se ha dado a la casa del volátil y hoy mismo caerá en chirona.

Más respeto a las autoridades

Anoche se promovió un incidente en el Teatro Trébol, a causa de serle prohibido a un menor de edad la entrada al espectáculo, por un empleado delegado de Gobernación, que recto en el cumplimiento de sus deberes, trató de impedir se atropellara una disposición de policía que tiende al orden social.

El menor mostraba una placa que a su manera le daba acceso al espectáculo y el mismo propietario ordenó pasara sin ningún temor. El delegado, cuyo nombre no nos ha sido posible averiguar, amparado por la ley impidió el atropello, dando con su ejemplo un razgo de moral y al mismo tiempo un carácter firme para hacer cumplir las órdenes gubernativas que le son encomendadas.

Llegó don Raúl Acosta

Por el vapor "Arzila" llegaron procedentes de Nicaragua don Raúl Acosta García y su señora esposa.

Como el público lo sabe, el señor Acosta fué como Enviado Especial del Gobierno de Costa Rica a presenciar la transmisión del poder a Nicaragua.

Los señores Acosta deseaban saber, cómo se puede transmitir el poder de sobrino a tío.

Llegará un aviador peruano

El señor Cónsul General del Perú, don Rafael Cañas, solicitó permiso para que el aviador señor don Juan Leguía, Jefe del servicio de Hidroaviación de aquel país, pueda volar sobre territorio costarricense y aterrizar, en caso necesario, en viaje aéreo que emprenderá desde Lima a Estados Unidos, a mediados del mes en curso.

Esa autorización le fué concedida por nuestro Gobierno.

Ratificando la adhesión

El Ejecutivo envió a la Cámara de Diputados un proyecto de ley que dice así:

El Congreso, etc., Decreta:

Artículo único. — Ratifícase la adhesión de la República al Pacto de la Sociedad de Naciones, solicitada por el Poder Ejecutivo y concedida por unanimidad de votos de la Asamblea General de dicha Sociedad, en Ginebra, el 16 de diciembre de 1920.

Dado, ec.

Llegó el "Rosana"

PUNTARENAS, 10. — Hoy a las ocho de la mañana fondó el "Rosana" procedente de Buenaventura, Colombia, trayendo a su bordo correo, carga y pasajeros.

Lo que se exporta

El vapor inglés "Bayeno", que zarpó de Limón con destino a Bristol, llevó 58653 racimos de bananos, 3140 sacos de café en oro, 8 cajas de piñas y 1 máquina de coser.

Diez colones por un mordisco

En una riña que hubo anoche por el barrio del Pacífico, recibió una tremenda dentellada el ciudadano Adalberto Ocampo.

La autora del mordisco fué una chica de apellido López, lo que le ha costado diez colones de multa.

DISTINCION MERECEDA AL LIC GONZALEZ RUCAVADO

Reunida oda la Facultad de Medicina en Asamblea General, al tenerse conocimiento de la renuncia del Lic. don Claudio González Rucavado de su puesto de Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía, el doctor Barriónuevo hizo moción, que fué aprobada por unanimidad, para que la Secretaría pusiera una comunicación al Lic. González Rucavado, dándole las más expresivas gracias por los servicios prestados a la facultad durante el tiempo de su ministerio, y al mismo tiempo llamándolo al desempeño de sus funciones como abogado de la Facultad a contar del día en que cayó del Ministerio.

Muy merecida es tan acertada disposición efectuada por los señores médicos que integran la Facultad de Medicina, y loor al doctor Barriónuevo, que supo externar con brillante argumentación idea tan simpática.

SUMARIO EN SECRETO

Por recomendación especial de la Corte Suprema de Justicia el Alcalde lo. de esta ciudad, tiene en secreto la sumaria para continuar investigando el móvil que originó el formidable incendio que ocurrió en la manzana Norte del Mercado.

Boda Echeverría-Casorla

Un acontecimiento verdaderamente social fué la ceremonia que tuvo lugar el sábado en la noche en la residencia de D. Juan Fco. Echeverría, para unir en eterno lazo al caballero don Francisco Echeverría con la espiritual y distinguida señorita Nelly Casorla Ruiz.

La casa se encontraba regamente adornada con profusión de flores y guirnaldas que embalsamaban el espacio con su perfume delicado.

Poco antes de la ceremonia llegaron todos los invitados: lo más selecto y distinguido de nuestra sociedad. Era de admirar allí el conjunto de belleza que ofrecían las damas y señoritas ricamente ataviadas, y más todavía el encanto de sus sonrisas y sus voces suaves que simulaban plácidas melodías.

En esa noche, todo fué sonrisas y alegría, haciendo hermoso contraste con las dulces notas de la orquesta al preludiar la marcha nupcial.

Una emoción intensa de cariño y simpatía palpaba en todos los corazones cuando se otorgaron los parabienes a los desposados, quienes los recibían con exquisita amabilidad y cortesía.

La novia, reina en ese momento de un encanto sin igual, lujosamente ataviada, se destacaba entre aquel jardín florido de bellezas luciendo su preciosa toillet, haciendo gala de hermosura.

Muchos fueron los regalos enviados y por toda la casa se veían preciosos y artísticos ramilletes de las más fragantes flores.

Por las tarjetas pudimos anotar las siguientes:

Elena Araujo, Rita Pacheco, Alberto Sáenz, Celia de Zeledón, Julia Delgado, Arabela Gurdían, Tomás Guardia y señora, Carlos Durán, Juan Rafael Lugaley, Víctor M. Lugaley, Luis Anderson y señora, Mirhige Brothers, Luis Martínez A., Emilia Echeverría y señora, David Rojas M., Jorge Fonseca, Eduardo Garnier,

Joaquín Lizano, Maximiliano Keffer y señora, Natalia de Echeverría, Manuel Alberto Coto, Roberto Jiménez, Alberto Pinto y señora, Rodolfo Castaing, José Tristán, Guillermo Tristán, Guillermo Esquivel, Rodrigo Soto Guardia, Rubén Esquivel de la Guardia, Israel Blanco y señora, Justina Carranza, Adriana de Murray, Guillermo Robles, Eladio Padro, Arturo Quirós, Amadeo Vargas, José M. Pinaud y señora, Oscar Rohrmoser, Andrés Venegas, José Monturiol, Arnoldo Lang, Adelia Carranza, General Jorge Volio, Victoria Echeverría, Buenaventura Casorla y señora, Alfredo Arguedas, Rosita Echeverría, Otilio Ulate, Lydia Strasburger, Gregorio Martín y señora, Marta Montealegre, Emilia Carranza, Juan Francisco y Adriana Echeverría, Ricardo Batalla Pérez, Lidia Alvarado, Ricardo Pacheco Lara y señora, Daisy Veiga, Estanislao Garrón y señora, Jorge Pinto-Aguilar, Gaspar Ortuno, Anita Pinto, Emilia Kepfer, Talía Carranza, Carlos Góngora, Lastenia de Laporace, Gilda Kepfer, Francisca Pinto de Hine, Guillermo González Herrán, Rafaela de Casorla, Amalia L. v. de González Soto, Aurelio González y otros infinitos regalos de gran valor.

LA PRENSA aprovecha esa oportunidad para enviar su calurosa felicitación a los nuevos contrayentes, deseándoles un porvenir de dichas y ventura.

VICTIMA DEL TRANCAZO

El trancazo sigue azotando algunos pueblos del interior. En Desmonte de San Mateo fué víctima del terrible mal la señora Laura María Zúñiga Badilla, hija del acomodado agricultor de aquel lugar don Pedro Zúñiga.

TIPO DE CAMBIO

Hoy a las dos p. m.
432 por ciento

EL BAILE EN EL CLUB INTERNACIONAL

Anoche tuvo verificativo un lucido baile en los salones del Club Internacional.

Muchas señoras y señoritas asistieron a la fiesta, la cual resultó muy animada.

Allí se dió, pues cita lo mejor de nuestra sociedad, habiéndose danzado hasta muy avanzada la noche.

Una muy buena orquesta amenizó el baile y hubo un magnífico servicio de cantina.

Por falta de espacio no damos los nombres de las personas que asistieron, pero basta decir que fué una concurrencia de lo más selecto y distinguida.

MÓVIMIENTO DIARIO

Los que nacen

Carlos María Marchena, de Magdalena Marchena; Luisa María del Carmen, de Rosalía Ruiz Soto; Alejandro, de Enrique Troyo y Luz Chavarría; José Angel, de José Peña y Juana Azofeifa; María Aurelia del Carmen, de Luis Demetrio Aubert y Zoila Rodríguez.

Los que viajan

José María Arce Monestel, para Panamá; René Charles Vanhuffel, para Nicaragua.

Los que mueren

María de los Angeles Cubillo, de tres meses, San José; Cipriana Vargas, de 60 años, Goicoechea; Miguel Angel Brenes, de 3 meses, San José; María Luisa Rivera, de 14 días, San José; María Alvarado, de 4 meses, Las Pavas; Antonina Vásquez, de 48 años, San José; Ramón Vásquez, de 27 años, San José.

ANUNCIESE EN "LA PRENSA"

Teatro Variedades Lunes 10 de Enero

Reprise de la 1ª parte de los

Arlequines de Seda y Oro

HECHO DE SANGRE

EN RIO SECO

La población de Río eco, cantón de Santa Cruz, Guanacaste, fué teatro en estos días de un suceso sangriento.

El vecino Celim Gómez dió muerte de una puñalada a su coterráneo Hemencio

Alvarez, de 27 años de edad.

La desgracia ha causado honda impresión en el pueblo. Lo raro del caso es que, según nos informan, el victario goza a estas horas de cabal salud y completa libertad.

A la familia del joven Gómez acompañamos en su dolor.

La crisis en Estados Unidos

El motivo de esa grave situación

Ampliamos la información que dimos en edición pasada sobre la crisis que se desarrolla en Estados Unidos, a consecuencia de la cual hay muchos miles de personas sin trabajo.

Sobre esto último ya el dato lo dió un aerograma publicado en la prensa de esta ciudad.

Solamente en la ciudad de Chicago, población industrial de suma importancia, han sido cerradas quinientas fábricas de diferentes manufacturas, y los millares de personas que en ellas trabajaban, se han quedado, naturalmente, cesantes. Cosa semejante ha pasado en otras ciudades y en todos los ramos de la actividad humana.

Los salarios han sido reducidos en una proporción que varía entre el veinte y el sesenta por ciento, con el agravante de que el costo de la vida se mantiene tan caro como antes.

Como consecuencia de esa crisis han sobrevenido multitud de quiebras de bancos, casas bancarias, comerciantes, manufactureros, etc.

La causa de tal crisis la explican así:

La industria y el comercio norteamericanos lanzaron al mundo entero cargamentos enormes de mercaderías de diferentes clases y abarrotaron los mercados, tal cual sucedió con Costa Rica. Para ello ofrecieron créditos a discreción, que los compradores usaron.

Llegó el momento de cubrir esos créditos; hubo demanda de dólares lo que a su vez hizo subir el cambio. Entonces muchos gobiernos pusieron trabas a la importación de mercaderías norteamericanas, ya prohibiéndola, como algunas colonias británicas, ya elevando las tarifas aduaneras, como España, Portugal, Argentina, Uruguay y otras.

Ante tales disposiciones, se ordenó la cancelación de muchos pedidos a Estados Unidos, y de aquí los aprietos de manufactureros y comisionistas. Los primeros se han encontrado con grandes cantidades de materias primas, pagadas a altos precios, y los otros con el compromiso de los artículos encargados para la venta.

Y ante esa situación, las quiebras, los paros de las fábricas, la cesantía y la mar de calamidades.

LA BAJA DE LOS CUEROS PARA CALZADO

Este artículo ha sufrido un descenso considerable de un cincuenta por ciento en los mercados extranjeros. Por conductos oficiales y verídicos fuimos informados de tan enorme baja, y haciéndonos portavoz del pueblo consumidor preguntamos: ¿por qué, ante ese considerable descenso del cuero en general, se sigue cobrando por un par de zapatos 38 y 40 colones? ¿Es que ha quedado el feo vicio de mantener fijos esos exorbitantes precios, amparados por la humildad de un pueblo que sufre siempre resignado el azote del lucro y de la explotación?

Tome en cuenta el comercio importador de ese artículo el punto de atención que hacia él elevamos desde nuestras columnas y trate de manera efectiva por aliviar la suerte del trabajador, del obrero, del que más consume, y que por desgracia es el más castigado por las clases acomodadas.

LA MANTECA BAJARA DE PRECIO

Hay muchas probabilidades de que el precio de la manteca baje en estos días por cuanto que la que hay en plaza es mucha.

Su precio actual fluctúa entre ₡ 95 y ₡ 110 el quintal, y de no ser por el acaparamiento que del artículo se hace, éste se estuviera vendiendo a precio mucho más bajo.

Principalmente, quien compra la manteca es el comercio chino en el Guanacaste y para rematar el clavo toda esa manteca es vendida al comercio chino en Puntarenas.

Sin embargo, según el criterio de algunos comerciantes, el artículo tendrá que bajar de precio dentro de pocos días.

POR ₡ 2.25

enviaré por correo una cajita **Combinación Santalía** conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: Srta. Lidilia Céspedes, apartado 40. — Heredia.



Máquinas Underwood Agentes

Piza e Hijos

El Chic de París

La tienda de doña ODILIA DE BREMAUD será trasladada el lunes próximo, 20 de diciembre, al local de los señores Piza e Hijos, frente al Banco Anglo Costarricense, donde continuará la exposición de sombreros y de juguetes de París

HIERRO NUXADO

TOMESE PARA OBTENER SANGRE RICA ROBUSTEZ VIRILIDAD

VENTA ANUAL MAS DE 5 MILLONES DE FRASCOS!

COSTA RICA MERCANTILE & CO

TELEGRAMA DE TEGUCIGALPA

TEGUCIGALPA, 7. — A LA PRENSA. — Anoche a las doce fué la transmisión del Poder Municipal. Nosotros saludamos a LA PRENSA, deseándole feliz año nuevo y fecunda labor nacional.

La Razón

SUSCRIBASE A "LA PRENSA"

Compre el
Almanaque para 1921
Publicado por
María v. de Lines

El mas antiguo, el mejor y el más exacto

Fiesta social en Palmares

El 2 del corriente mes hubo en el "Centro Social", con motivo de la toma de posesión de la nueva Directiva, una fiesta que, a pesar de haber sido improvisada en pocas horas, resultó un verdadero éxito.

Consistió esta hermosa fiesta en un animadísimo baile al que asistió todo lo más selecto de nuestra culta sociedad, así de distinguidas señoras como de amables y encantadoras señoritas.

Diego realce con su presencia en esta simpática fiesta las señoras doña Soledad de Porcarrero, doña Mercedes de Pacheco, doña Luisa de Estrada, doña Aquilina de Villalobos, doña Filomena de González, doña Gordiana de Bolaños, doña Zeneida de Fernández, doña Carmen de Hernández, doña Leopoldina de Mora, doña Adelina de Araya, y doña Herminia de Méndez. Señoritas Rosa y Lela Fernández, Laura y Perseveranda Vega, Marita y Hortensia Rodríguez, Consuelo Sandoval, Marta Urpi, Julia Pacheco, Leopoldina Vargas, Adilia Carballó, Esperanza Rodríguez, Tila Fernández, Lila Hernández, Esperanza Sagot, Lili Alvarez y Elvira Rodríguez.

Entre los caballeros recordamos al Doctor don Mardoqueo Arce, Doctor don Arturo Portocarrero, don Mario Urpi, don

Marelino Fernández, don Manuel Carballo, don Deseado, Ernesto y Alfredo Pacheco, don Juan José Arredondo, don Alberto Solera, don Benjamín Villalobos, don Jacob, Noé, Abel, Isaías y Alfredo Fernández, don Tertuliano, Misael y Rafael Ma. Mora, don Luis Estrada, don Pascual Vega, don Gerardo González, don Alfredo Sánchez, don Gerardo Monge, don Antonio Araya, don Juan Quiros, don Leopoldo y Rufino Rodríguez, don Mauro Alvarado, don Tacito, Domingo y Ramón Rodríguez, don Manuel, Lelo y Juan Ma. Vázquez, y don Julio Bolaños.

Una magnífica orquesta formada con elementos de esta ciudad y dirigida por los competentes profesores don Mauro Alvarado y don Tertuliano Mora, contribuyeron con sus escogidas y bien ejecutadas piezas a hacernos pasar tres horas deliciosas, que han dejado en nuestro ánimo impresiones muy hondas y recuerdos impercederos.

La concurrencia fué obsequiada con mucha esplendidez por los socios de este Club, reinando en todo la mayor cultura.

Bien por este Centro que así sabe proporcionar a la sociedad ratos tan agradables, que ojalá se repitieran con más frecuencia.

Corresponsal



HEMBRA
Aumento 600 veces

Este parásito produce picazón o rasca rasca. Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho, se llenan de parásitos produciendo picazón.

Aceite Verde

cura esta enfermedad tan penosa y sirve también para destruir los piojos.

Pídase en las principales boticas. En Cartago

Farmacia Española de LUCAS MORUA, Farmacéutico.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde.

Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

PASARAN VARIOS MESES ANTES QUE SE RETIREN LOS MARINOS DE SANTO DOMINGO

Hace poco informamos que el Presidente Wilson había decretado, el día de Navidad precisamente, la suspensión del Gobierno militar de la República Dominicana.

Agregamos que posiblemente no se retirarían las fuerzas armadas norteamericanas hasta tanto no se consolidara el Gobierno propio que habrán de darse los dominicanos.

Esa suposición queda confirmada con el siguiente despacho publicado en la prensa panameña que acabamos de recibir:

WASHINGTON, Diciembre 31. — El Secretario Daniels conferenció con el Departamento de Estado en relación con el nombramiento de la comisión que debe revisar las leyes necesarias para poner a los dominicanos en capacidad de gobernar con buen éxito su país. Dijo que varios meses transcurrirían antes de que los marinos americanos pudieran retirarse de Santo Domingo en cumplimiento de la proclama de Navidad del Presidente Wilson.

UNA MALA NOTICIA PARA LOS AGRICULTORES BANANEROS

Ultimamente se han recibido noticias de que el banano sufrió una baja en los mercados extranjeros.

Así lo ha hecho saber la United a los finqueros bananeros, y claro está que esta noticia les ha desconcertado grandemente.

Es una nueva crisis en ese negocio y tendrá que afrontarse quién sabe por cuánto tiempo.

Esto ocasionará algunas pérdidas, pues bien sabido es que los propietarios de fincas bananeras habían invertido grandes sumas de dinero para dar nuevo empuje al negocio, ya que estaba dando tan magníficos resultados, tanto en el precio como en la demanda.

NUEVO DIRECTORIO

Ha quedado integrado el Directorio de la Municipalidad de Guadalupe en esta forma:

Presidente, don Elías Blanco Solano; Vicepresidente, don Antonio Sánchez; Regidor Fiscal, don Máximo Zeledón; Secretario, don Juan Manuel Araya Gutiérrez.

Felicitemos a los vecinos del simpático pueblo de Guadalupe por la elección recaída en unos ciudadanos laboriosos y competentes que han de interesarse doblemente por hacer buena administración.

COLEGIO MONTERO

Con Internado

Pida informes Teléfono 1646

FABRICA DE CAFE Y CACAO

DE

Teléfono 804 **RICARDO DORADO** Apartado 24

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFE

La clientela de esta Fábrica lo justifica

AVENIDA CENTRAL — 100 varas al Oeste del Mercado

Unico Agente en Limón: MIGUEL BORRAS



La Parra Cantina y Refresquería

Es la Cantina más bien surtida y que mejor atiende a su clientela Vinos Rancieros especiales para enfermos, procedentes de la casa BARCELO E HIJOS Vinos de las bodegas Bilbainas — Cognac Martell Tres Estrellas Tocineta — Jamón — Lateria de las mejores marcas Haga una visita y quedará satisfecho

MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR Fíjese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Imp. María v. de Lines